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《财富非常通道》

内容概要

曾渊沧博士坚信:“散户也可战胜大市场”。他的这本精辟著作，就是写给所有在投资路上摸索和前行
的个人投资者。
他以自己的创富历程为明证，披露自己如何在股海一夜间输光积蓄之后，痛下苦功，学习投资智能，
掌握有效的投资策略，更自创分析图表“曾氏通道”，结合理论与实战经验，15年间达到财务自由，
从容安排无忧生活。他在中国香港、新加坡和中国内地媒体撰写专栏，与散户分享心得，故被尊称为
“散户明灯”。
回顾自己的投资生涯，曾博士深刻体会到了散户在面临市场波动时的无助，故在本书中首次详释自创
的“曾氏通道”——以对数直线回归法，测量牛市熊市之转折点，捕捉股市“捞底”讯号及大型股灾
先兆；再辅以改良过的最有效技术分析法——2天和19天移动平均线，令读者可洞悉先机，掌握出市入
市之获利时间。
分享投资策略之余，他在书中具体指出其选股的实战法则，阅后自可了解何时可搭顺风车，何时要逆
市而行，更明了挑选长线龙头股，逆市买“捞底”股及炒潮流股之奥妙。他亦总结出投资者终身受用
的5S、EQ自我训练六堂课，教导如何战胜贪婪与恐惧的投资“心魔”。
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《财富非常通道》

作者简介

曾渊沧  出生于新加坡，毕业于南洋大学数学系，后获得英国兰开斯特大学的运筹学硕士和曼彻斯特
大学管理科学博士学位。目前担任香港城市大学工商管理硕士课程主任，管理科学副教授。
曾博士曾获邀为中国国务院国家退休保障计划提供咨询。他也先后担任多家企业、机构顾问。先后出
版19部著作，他是香港、新加坡和中国内地等多份媒体的专栏作家，并多次受邀参加中国、美国、新
加坡等地的研讨会，主讲有关投资、经济分析、宏观政策等方面课题。
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《财富非常通道》

书籍目录
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灾后反思  从错误中学习
第七章
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自我认识  自我训练
克服“赢一颗糖”的心魔
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《财富非常通道》

奇招保投资
第八章
从小富到无忧
迈向小富之道
订立投资目标和计划
投资者终生受用5S
不求暴富  但求无忧
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《财富非常通道》

编辑推荐

　　他教小投资者智斗大市场，被香港股民尊称为“散户明灯”，他独创的“曾氏通道”，助你准确
测量牛熊市之转折点。他改良的“移动平均线分析法”，令你掌握出市入市之获利时机。
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《财富非常通道》

精彩短评

1、看了他的几本书，基本上都是一些报纸刊载文章的合集。这本书稍强一点，前后算是连贯一点了
。主要是想多了解一下曾氏通道，可在书中只有一两页的介绍。
曾氏通道是会变的，它是过往数据的统计结果。每新增一个数据都会对之前的统计结果有影响。所以
用它看看大势就好，指望一个通道走天下，得看有没有好命多碰到几个大波浪。
2、随着社会经济的发展，越来越多的人开始走向了投资的道路，投资理财行业更是成为经济危机之
后一个新兴的且受追捧的行业，但是作为散户，并不是每个人都能赚钱，但散户投资者此起彼伏，前
赴后继，真正找到创富门道的却并不多。

    股民，已经成了社会的主流，甚至是一种职业趋势，更是随着社会的开放和经济政策的变化从类似
“赌博”的模式转化成了一种正大光明的投资模式，收到推崇，让一些人享受硕果的同时也让另外一
些人饱受了煎熬，炒股，血拼的不是财力的多寡，这场头脑经济风暴的来袭，更多考验的是投资持股
者的智慧和心态。

    一个被誉为是“撒户明灯”的作者，一本告诉散户如何投资创富的启示录，以曾氏独创的方法帮助
散户掌握出市入市的获利时机。凭借自己对数字的高智商以及对股市的兴趣，以自己在股市多年的身
经百战总结的经验和教训入手，用平常的实战方法来告诉散户如何在动荡的经济形式和股海大潮中选
股，选择获利股，用自创的方法来教人运作，对于初入股市的散户来说无疑是最好的指导，也是极可
信服的方法，但作为散户，也许看到过很多的理论指导，甚至不同的获利者都会有不一样的选股方法
，有人根据形势买绩优股，有人根据一些普遍方法画K线当依据进行分析，也有人根据敏锐的触觉买
涨停，大多经常混迹其中的人都摸到了自己的赚钱门道，但这并非就是说，这些方法就适合每一个股
民，尤其对于利用炒股来赚钱的投资客而言更应谨记。

    在进行外功修炼，补充炒股知识、提供技巧和技术指导的的同时，总结了投资者终身受用的5S、EQ
自我训练六堂课。通过这样的训练来摆脱恐慌、应对贪婪，从心理等多维度给股民散户以指导，让散
户投资者思路变得清晰，技术变得专业，这种作者在股市中大起大落的传记式的心得分享，也能让股
民信心倍增。

    中国股市中有这样一句话“散户总是一赚，二平，七亏。”这是一种常态，也是一种可以在冷静分
析和实战经验中实现过渡的姿态。炒股赚钱不是不可能，散户赚钱也不是不可能，问题的关键就在于
如何来选择和运作，相信对于这些方法一定散户投资有所借鉴。
3、三天到货，收到货发现，整个封面快掉下来了。不知道是寄送的过程中弄得还是本身就这样。
4、我的名字叫财富
 《非常财富道》的实战和《想成为百万富翁，请吃透三句话》的理念性结合起来总结出一句话：我的
名字叫财富！看看理念，再看看《非常财富道》的技术实战，你会发现自己有用的很多财富知识！
第一个理财概念：
    区分“投资”与“消费”
    区分“投资”行为与“消费”行为。一般人消费前，没有这种概念，学经济学的人消费前会考虑，
这个消费是属于“投资”行为或是“消费”行为。
    再看第二个例子：
    有一天，我的秘书向我提出一个问题：陈老师，我觉得客户甲有点怪。她说：客户甲去买一张演唱
会的票，300元他嫌贵，犹豫很久，始终没买，但客户甲其实并不缺钱。但有一次，有一个著名企业总
裁出版了一套“教导管理”光盘，6张光盘卖到天价1500元，客户甲却毫不犹豫将它买下来。为何
￥300演唱票，客户甲嫌贵，却去买￥1500的几张光盘呢？
    解答如下：客户甲是将学的经济学的知识应用到日常生活里，客户甲每花费钱的时候，会先想这花
钱是‘投资’行为或是‘消费’行为？买光盘，这1500元是“投资”行为，它其实没有花出去，它增
长了客户甲的知识，让客户甲更有智慧，在未来的日子，客户甲用新学的智慧，会赚回1500元的好几
倍，钱始终还在客户甲的口袋。
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《财富非常通道》

    但购买演唱会的票，是“消费”行为，是给了别人，再也拿不回来了。
    在生活中，还有更多的日常例子：
    （1）客户甲会花3万人民币去买一幅油画，但不会花3万去买二手车。
    （2）客户甲会花1万去买人寿保险，但不会花1万去欧洲度假。
    （3）客户甲会很舍得花钱买书，但不舍得花钱去看电影。
    以上哪些是“投资”行为，那些是“消费”行为，每个人都会有自己的判断。下面是更多的例子，
如果属于“投资”行为，那么，多贵都不必讨价还价，因为钱最终还是归自己。
    富有的人是“小钱糊涂，大钱聪明”，一般的人是“小钱精明，大钱糊涂”。
    有些人收入高，但财富少，原因是他花费在“消费”行为上，客户甲大部分花费在“投资”行为中
。花在“投资”行为上的钱，没有落在别人手里，最后还归自己。
    第二个理财概念：
    “哈佛”教条
    大家每个月都会将工资一部分储蓄起来，有些人储蓄10%工资，有些20%，有些30%。大部分人是一
个月后，把没有花出去的钱储蓄起来，而且每个月储蓄多少基本没谱。
    在著名的美国第一学府哈佛大学，第一堂的经济学课，只教两个概念。
    第二个概念：每月先储蓄30%的工资，剩下来才进行消费。
    哈佛教导出来的人，以后都很富有，并非主要因为他们是名校出身、收入丰厚，而是他们每月的行
为，跟一般的普通老百姓，只有一点不一样：
    哈佛教条：储蓄30%的工资是硬指标，剩下才消费。每月储蓄的钱是每月最重要的目标，只会超额
完成，剩下的钱就越来越多。
    一般人：先花钱，能剩多少便储蓄多少，储蓄剩下的钱并不多。
    第三个理财概念：
    “理财三句话”
    理财走不出三句话，如果每句话都能吃透，并且完全执行，那么，打工一族都可以变得非常富有。
    很多朋友都知道客户甲的出身——难民，一无所有。到加拿大学经济学也是拿着奖学金，家里七兄
弟姐妹，没有钱送客户甲们上大学，上大学后，从来没问家里拿过钱。毕业后打工，但客户甲坚持“
理财三句话”原则，用经济学学到的学问，用到日常生活里，一步步走下去。现在20年后，客户甲有4
套房，每月收租便有1万多的收入，也算是半个富有的人。
    其实每个人都做得到，在这公开这秘密。以前这些重要的理财概念，课程里面都有教。
    再举一些实例给大家看：巴菲特在他的书本里说他6岁开始储蓄，每月30块。到13岁时，当他有了3
千块，他买了一只股票。年年坚持储蓄，年年坚持投资，十年如一日，他坚持了80年。现在85岁，是
美国首富，比“微软”主席比尔&amp;#8226;盖茨还有钱。
    一般人错误的理财观念：挣得多，所以富有
    很多人认为，甲收入每月1.5万元，乙收入每月8000元，甲便应该比乙富有，这观念在社会上很普遍
。但这是错的观念，错得很离谱。错在哪里？富有的定义，并不是你每月工资挣得多，而是你每月“
剩下多少”——剩下的才是财富。请看例子：
    美国人每月工资高中国二、三倍，照一般的观念看，一般的美国人应比中国人富有。但实际情况却
不是这样。一般美国人都有几张信用卡，他们喜欢消费，每月不单只是“月光一族”，更普遍是欠下
信用卡不少的债。在美国，理财规划师的理财讲座，一般时间花在讲“如何减少你的债务”。
    一般美国人，银行的储蓄都不够美金几千元。在中国，没有这种情况，中国人善于储蓄，一般人在
银行都有存款，超过十几万元的，人数还不少。
    所以，不要以为老美每月挣钱多就富有。其实，一般老美的白领比中国人的白领穷得多。当然，在
北京见到的很多外派到北京工作的老美，是美国的精英，不是一般的美国白领，有钱人占多数。
       
    北京的初级工程师，每月工资8000元，减去交税1000元，减去房租1500元，交通费300元，吃饭1000
元，娱乐1000元，“每月剩下3200元”。
    请问：是台湾人每月工资15000元，每月只剩下1000元的人富有，还是北京工程师，每月工资只
有8000元，但每月剩下3200元的人富有呢？
    中国经过20多年的改革，已经造就了富有的一批人，请看《财富》杂志一年前的“富有”的人的调
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《财富非常通道》

查报告，他们调查手头上持有“现金100万美元存款的人”，在亚洲区有多少人拥有这种财富。
    答案是：香港4万人，台湾8万人，日本12万，中国30万。中国每年增长率远远超出其他亚洲国家。
所以人们不会觉得奇怪，外资银行到北京开业，老是在推广“理财服务”，因为中国这个地方，正是
比较欠缺这一块的知识。

5、书很好,包装很精美,快递也很快.
6、就是作者本人的发家史，没有任务作用和意义对于股民朋友，不建议赎买。
7、“道可道，非常道。名可名，非常名”出自老子《道德经》第一章，对这句话比较普遍的解释是
：“道是可以被阐述的，但可以阐述的道不是真正的道。”换句话说就是，我们可以发现并阐述万物
的道，但我们永远也无法得知真正的道是什么。也有人以为道是可以意会而不可言传的，例如庄子。
如此一来，道就变成不可知的了。所以，看到《财富非常通道》这本书名，觉得比较有意思。财富的
正常通道就比较难说清楚了，因此想看看，这位“散户明灯”曾渊沧博士是如何阐述财富的非常通道
。

拿到书之后，觉得有非常强烈的似曾相识的感觉。翻开看了几页之后，这种熟悉的感觉终于让我想起
了原因。原来，之前我已经买过香港股坛权威曹仁超的《论势--曹仁超创富启示录》《论战--曹仁超
创富战国策》《论性--曹仁超创富三部曲之完结篇》，都是中国人民大学出版社的“财智”系列书籍
，从封面设计到内容排版的风格都非常一致，也都是介绍香港的投资理财资深人士，代表广大小股民
散户，所以难怪让我感觉如此熟悉。现阶段中国大陆的经济发展情况与1980、90年代的香港地区很相
似，所以如果确实觉得想了解和学习香港投资理财资深人士对于投资特别是股市方面的资讯，作为借
鉴，不妨也读读曹仁超系列的书。

曾渊沧和曹仁超的早年人生经历有所相似，都是少年时期父亲早逝，所以要早早懂事要很努力地需找
赚钱的机会来帮助母亲分担经济重担。他们的财商觉醒得很早，对数字、投资理财等等有非常敏锐的
感觉。曾渊沧从小就数学学得很好，日后是南洋大学数学系毕业，还获得英国兰开斯特大学的运筹学
硕士和曼彻斯特大学管理科学博士学位。所以曾渊沧的强项数学成为他在股票投资上最重要的成功条
件，他利用对书、直线回归、移动平均线等数学方法成功地创造出一套股市预测方法，并利用这套方
法成功避开多次金融风暴，获得投资利润。

当然，曾渊沧也遇到香港股灾，导致多年的储蓄全部付之东流，失败的案例他也毫不隐瞒。他也说不
会自夸自己对市场的判断达到“明灯”级别，但是他发掘的重要技术“曾氏通道”，能够成功捕捉到
股市大周期的顶部和底部。

不管是技术分析，还是心法修炼，财富通道总得自己去走，多看多学多思考，总会有收获。

8、投资港股的朋友值得一读...
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《财富非常通道》

精彩书评

1、随着社会经济的发展，越来越多的人开始走向了投资的道路，投资理财行业更是成为经济危机之
后一个新兴的且受追捧的行业，但是作为散户，并不是每个人都能赚钱，但散户投资者此起彼伏，前
赴后继，真正找到创富门道的却并不多。股民，已经成了社会的主流，甚至是一种职业趋势，更是随
着社会的开放和经济政策的变化从类似“赌博”的模式转化成了一种正大光明的投资模式，收到推崇
，让一些人享受硕果的同时也让另外一些人饱受了煎熬，炒股，血拼的不是财力的多寡，这场头脑经
济风暴的来袭，更多考验的是投资持股者的智慧和心态。一个被誉为是“撒户明灯”的作者，一本告
诉散户如何投资创富的启示录，以曾氏独创的方法帮助散户掌握出市入市的获利时机。凭借自己对数
字的高智商以及对股市的兴趣，以自己在股市多年的身经百战总结的经验和教训入手，用平常的实战
方法来告诉散户如何在动荡的经济形式和股海大潮中选股，选择获利股，用自创的方法来教人运作，
对于初入股市的散户来说无疑是最好的指导，也是极可信服的方法，但作为散户，也许看到过很多的
理论指导，甚至不同的获利者都会有不一样的选股方法，有人根据形势买绩优股，有人根据一些普遍
方法画K线当依据进行分析，也有人根据敏锐的触觉买涨停，大多经常混迹其中的人都摸到了自己的
赚钱门道，但这并非就是说，这些方法就适合每一个股民，尤其对于利用炒股来赚钱的投资客而言更
应谨记。在进行外功修炼，补充炒股知识、提供技巧和技术指导的的同时，总结了投资者终身受用
的5S、EQ自我训练六堂课。通过这样的训练来摆脱恐慌、应对贪婪，从心理等多维度给股民散户以指
导，让散户投资者思路变得清晰，技术变得专业，这种作者在股市中大起大落的传记式的心得分享，
也能让股民信心倍增。中国股市中有这样一句话“散户总是一赚，二平，七亏。”这是一种常态，也
是一种可以在冷静分析和实战经验中实现过渡的姿态。炒股赚钱不是不可能，散户赚钱也不是不可能
，问题的关键就在于如何来选择和运作，相信对于这些方法一定散户投资有所借鉴。
2、昨天在新的问答网站zhihu上，有人问，个人投资者应该是买基金还是买股票呢？问题下面有了几
个答案，基本上都是四平八稳的，比如说告诉你，有钱有闲买股票，有钱无闲买基金；或者是根据所
谓的风险承受能力来分类。我的回答是，买股票，绝不要买基金。尤其在中国。当然，我为什么有胆
子这么说呢？因为这个答案其实不是我的，而是股神巴菲特的。读过巴菲特的人自然知道，巴菲特其
实是从来不主张投资者买基金的，除非是指数基金。因为按照价值投资的逻辑，你只要找到一只好的
股票，那么你根本不需要有人帮你看着还要收你的管理费。基本上基金的风险当然会比股市低一点。
但是如果联想到股市可能出现的回报，那么股市的风险其实根本就没有想象的那么可怕。认识到了这
一点，进入股票市场，我想才可以开始阅读一些和股市投资相关的书了。曾渊沧的这本书，保持了香
港创富书的一贯风格，笔法简单但的确给人以实用之建议。虽然说2天移动平均线以及19天移动平均线
的算法，在A股还算新奇，也不见得适用。但是我们还是不应忘记，这是作者以一个数学高手的身份
，所做的技术统计，也许他不适合你，但足以启发你，你应该去摸索适合自己的技术分析方式。而后
面的一系列心得，则是明显得到了价值投资与趋势投资的真谛，善于顺势而动，是包括作者在内很多
亚洲投资者都推崇的。有的看起来你觉得不新鲜了，但作者鲜活的例子仍值得一度。我印象最深的当
然是作者将摄影与股市的比拟。捕捉机会和捕捉好的画面一样，需要脑力，手腕以及机会。我也是爱
摄影的人，对于这个比喻我深以为然。当然，作者很有趣的是承认自己的错误。比如买进中铁建这样
的烂股。我看到这也笑了，因为这只烂股我也有，只不过我买的是A股。至今还套着呢。股市有风险
，看了书也不见得成股神。但我们为什么还是要看书呢，学习呗。有个股神梦有什么不好的呢。
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